

## Erdkugeln global erfolgreich

**Acht Teilnehmergruppen des Neuen Gymnasiums haben sich am Globuswettbewerb der Landesbibliothek Oldenburg äußerst erfolgreich beteiligt.**

VON Tobias Djuren, Taran Heye



### Unser Klimaglobus - Idee und Bau

Als wir durch unseren Leiter der AG „Na, Erde?“, Herrn Sturm, von dem Globenwettbewerb erfuhren, dachten wir, dass wir einen Klimaglobus zu dem wichtigen Thema der Erderwärmung bauen könnten. Dazu haben wir uns überlegt, auf einem transparenten Globus die Ausbreitung des arktischen Eises und die des Regenwaldes von früher und heute mit LEDs darzustellen. Die nötigen Materialien haben wir in einem Elektrofachladen, einem Baumarkt und einem Bastelfachgeschäft gekauft. Einen Großteil der notwendigen Informationen wussten wir bereits aus dem Unterricht oder recherchierten wir im Internet oder in Atlanten. Am schwierigsten war es, den Globus zusammzusetzen, zu bemalen und die Elektronik zu installieren, was wir dann aber doch noch gut geschafft haben. Zum Schluss haben wir zusätzlich eine schriftliche Ausarbeitung über unseren Klimaglobus geschrieben. Auch andere Schüler des Neuen Gymnasiums bauten parallel weitere tolle Globen, wie z.B. den GPS-Globus, den mittelalterlichen Globus oder den Ursprung-der-Erde-Globus.



### Der Weg zur Preisverleihung

Alle Globen mussten bis spätestens den 18. September 2012 abgegeben werden. Bevor dann die Jury, Herr Remmers (Kartografie-Verlag Komregis, Oldenburg), Herr Recke (Realschule Emden) und Frau Röder (Landesbibliothek Oldenburg) über die Globen entschieden, wurden sie noch bis zum 7. Oktober in der *Buchstabei*, einem Antiquariat und Buchgeschäft in der Ofener Straße, ausgestellt. Dann fand am 15. Oktober 2012 die Preisverleihung statt.



### Preisverleihung in der Landesbibliothek

Herr Remmers hielt zunächst einen kurzen Vortrag über den berühmten Globenbauer Gerhard Mercator. Dann wurden die dritten Plätze bekanntgegeben - es gab zwei - den mittelalterlichen Globus und den Ursprung-der-Erde-Globus jeweils für Schülerinnen der Klasse 10a. Der zweite Platz ging an den GPS-Globus von Schülerinnen aus der Klasse 7c und der erste Platz an unseren Klimaglobus. Alle Preise bis

auf den Sonderpreis für einen Globus des Alten Gymnasiums gingen also an die Schüler des NGO. Der dritte Platz erhielt Büchergutscheine im Wert von 10 Euro, der zweite im Wert von 15 Euro und wir gewannen eine Fahrt in das Universum Bremen. Außerdem bekamen alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer einen Ausstellungskatalog mit Gruppenfoto und einen Bausatz für einen eckigen Globus aus Papier (Ikosaeder).



Insgesamt fanden wir die Idee für einen solchen Wettbewerb gut und es hat uns Spaß gemacht, einen eigenen Globus zu bauen.